

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Kelompok *Tobo Konsi* yang ada di Nagari Sijunjung memiliki 5 kegiatan utama yaitu kegiatan pertemuan rutin, kegiatan *batobo*, kegiatan sosial, kegiatan ekonomi, dan kegiatan budaya lokal. Untuk kegiatan sosial yang dilaksanakan kelompok *tobo konsi* dibagi dalam dua bentuk, yang *pertama* kegiatan sosial yang pelaksanaannya direncanakan sebelumnya yaitu kegiatan gotong royong. Kegiatan gotong royong yang dilakukan oleh kelompok juga terbagi dalam tiga bentuk yaitu gotong royong dalam membuat pondok *mambantai*, Gotong royong dalam mempersiapkan acara berkaul adat. dan gotong royong dalam mempersiapkan kegiatan salawat dulang. Kegiatan sosial yang *kedua* yaitu kegiatan sosial yang pelaksanaannya tidak direncanakan sebelumnya, kegiatan ini berupa kegiatan melayat dan berdoa dirumah salah satu anggota. Untuk kegiatan ekonomi yaitu kegiatan simpan pinjam, kegiatan menjual daging sebelum bulan ramadhan dan kegiatan menjual daging sebelum Hari Raya Idul Fitri. Sedangkan kegiatan budaya lokal yaitu kegiatan berkaul adat dan kegiatan salawat dulang.
2. Manfaat yang diterima oleh anggota kelompok *tobo konsi* dari keikutsertaannya menjadi anggota kelompok dilihat dari dua aspek yaitu aspek sosial dan aspek ekonomi. Manfaat sosial yang dirasakan oleh anggota kelompok yaitu, 1) sebagai sarana untuk bersosialisai yang mendekatkan hubungan sosial antarawarga; 2) saling berbagi informasi sehingga anggota bisa mendapatkan pengetahuan baru baik mengenai usahatani maupun nonusahatani; dan 3) meningkatkan rasa kepedulian anggota terhadap sesama. Sedangkan manfaat ekonomi yang diperoleh anggota yaitu, 1) mendapatkan kemudahan dalam melakukan peminjaman uang; 2) kemudahan dalam penyimpanan uang; 3) kemudahan dalam memperoleh tenaga kerja; 4) mendapatkan tambahan pendapatan dari pemakaian dan penjualan tenaga kerja, dan 5) anggota mendapatkan keuntungan dari penjualan daging yang dilakukan oleh kelompok.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan maka saran yang diberikan sebagai berikut:

1. Bagi kelompok *tobo konsi* di Nagari Sijunjung agar tetap mempertahankan kegiatan-kegiatan yang memiliki manfaat bagi anggota kelompok dengan mengikuti perkembangan zaman dan perkembangan kebutuhan masyarakat. Dan juga mempertahankan nilai-nilai yang terdapat dalam kelompok. Sehingga kelompok *tobo konsi* bisa menjadi wadah bagi masyarakat untuk bekerjasama dalam meningkatkan kesejahteraan hidup, baik kehidupan sosial maupun kehidupan ekonomi.
2. Bagi pemerintah daerah yang hendak melakukan program pembangunan kepada masyarakat agar mengetahui terlebih dahulu seperti apa kebutuhan dan potensi yang dimiliki oleh masyarakat, sehingga disesuaikan dengan program pembangunan yang akan diberikan kepada masyarakat. Supaya program-program pembangunan bisa mencapai tujuan dengan tepat.
3. Bagi peneliti lain, dapat menggunakan penelitian ini sebagai referensi pada penelitian selanjutnya dengan mengaitkan aspek-aspek yang belum diungkapkan dari penelitian ini. Misalnya pada aspek modal sosial yang membuat kelompok berkembang dan tetap bertahan sampai saat ini dengan mengikuti dinamika kehidupan masyarakat. Dan juga faktor-faktor yang mempengaruhi masyarakat untuk bergabung dalam kelompok *tobo konsi*.